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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A Comissão de Minas e Energia, presidida na Assembleia pelo deputado Gil Pereira, autor do requerimento (RQC) 
1696/23, realizou nesta quarta-feira (17/05/23) audiência pública com o objetivo de debater os investimentos para o de-
senvolvimento energético e a expansão das energias renováveis no Estado, especialmente a solar fotovoltaica. 

Dia Livre de Impostos 
vende gasolina a R$ 3,77 
e comemora alíquota 
única

Campanha quer ampliar 
em 5% doação de leite 
materno

ECONOMIA 7

Comissão presidida por Gil Pereira 
debate demandas da geração 
distribuída (GD)
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OAssim como no profissional, as “Crias do 
North” também têm compromisso neste fim 
de semana. Pelo Campeonato Mineiro Sub-
15 e Sub-17 - 2ª Divisão -, o North Esporte 
Clube fará o duelo regional do Norte de Mi-
nas contra o Manchester/Atlético Pirapora. 

As inscrições para o preenchimento de vagas 
remanescentes no processo seletivo da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros (Unimontes) 
encerram neste domingo (21). As inscrições po-
dem ser feitas no endereço: https://unimontes.
br/processo-seletivo-vagas-remanescentes

“Crias do North” jogam em Pirapora pelo 
Campeonato Mineiro

Inscrições para processo seletivo da Unimontes 
encerram neste domingo

Comissão de Saúde busca soluções 
para atendimento pediátrico em Moc

CIDADE 9
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DIVULGAÇÃO

ESPORTE 11

SAÚDE 6

SAÚDE 6

CIDADE 4

A situação dos atendimentos pediátricos em Montes Claros 
voltou a ser assunto na Comissão de Saúde, em reunião, na noi-
te de quinta-feira (18). A médica Isabela Dias Oliveira Sarmento 
disse que a sobrecarrega de serviços pediátricos na cidade foi 
comprometido com o fechamento da especialidade médica no 
hospital Santa Casa. 

A Câmara de Montes Claros realizou, na 
noite de quinta-feira (18), sessão especial 
para homenagear o Centro Universitário Fi-
pMoc Afya e a entrega do Título de Cidadão 
Honorário de Montes Claros ao reitor da ins-
tituição, professor Marcelo Vinícius Santos 
Chaves. 

A SRS de Montes Claros participou, na sex-
ta-feira (19), da 3ª oficina da fase quatro de ela-
boração do Planejamento Regional Integrado 
(PRI), conduzida pela SES-MG. Os trabalhos 
ocorreram por meio de videoconferência, sob 
a coordenação da Subsecretaria de Gestão Re-
gional (SUBGR), com a participação de equipes 
técnicas de unidades regionais da SES-MG; Mi-
nistério da Saúde; Cosems e do Hospital Ale-
mão Oswaldo Cruz.

FipMoc Afya e o reitor 
Marcelo Vinícius 
recebem homenagem da 
Câmara

Macrorregião de Saúde 
apresenta propostas ao 
Planejamento Regional 
Integrado

POLÍTICA 3
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Como a IA está otimizando processos 
em diversas áreas

Comunicado às pessoas físicas com 
investimentos no exterior (Parte 1)

Inteligências, distopias e o tempo

Nossas crianças de treze anos

Aqui a Medida Provisória pa-
rece aplicar a técnica de “isentar” 
a partir de uma data fatos gera-
dores que não podem ser tribu-
tados por aquele ente tributante 
e, com isto, fazer prevalecer que 
antes e depois da isenção era 
fato tributável. Assim, se esvazia 
as competências tributárias e 

os limites ao poder de tributar 
estabelecidos na Constituição 
e na lei complementar. As dis-
tribuições de trusts para os be-
neficiários são, e sempre foram, 
transferências a título gratuito e 
estão na esfera de competência 
dos Estados.

O risco, com esta previsão, 

é de termos a tributação retros-
pectiva pelo imposto de renda 
de distribuições dos trusts sob a 
alegação de que se tornou trans-
missão gratuita apenas depois 
da edição da Medida Provisória. 
Desde quando o judiciário deu 
respaldo a esta forma de legislar, 
ignorando que não se pode isen-

tar o que não se pode tributar, os 
limites da tributação são infini-
tos: basta dizer que está isento a 
partir de amanhã, para ser tribu-
tável até ontem, ou pelo menos, 
depois que for revogada a norma 
que conferiu a isenção.

Outro aspecto controverso 
da MP é a inclusão de apólice de 

seguro como aplicações financei-
ras. Primeiro porque, na visão 
de alguns intérpretes da legisla-
ção nacional, um não residente 
não pode adquirir apólices de 
seguro no exterior porque seria 
ilegal, logo, a hipótese de tribu-
tação não existiria. Outro aspecto 
é tratar seguro como aplicação 

financeira, algo totalmente em 
desacordo com a definição de se-
guro adotada pela legislação bra-
sileira, afinal, ninguém considera 
o seguro do seu automóvel ou de 
sua casa como “aplicações finan-
ceiras”. Se a Medida Provisória 
for convertida como está teremos 
bastante discussão sobre o tema.

É inevitável que a Inteligência 
Artificial (IA) entrará em nossas 
vidas de maneira cotidiana. Assus-
ta? Assusta sim, e muito! Afinal, 
nosso imaginário está recheado 
de exemplos catastróficos. Con-
tudo, antes que nosso fim distó-
pico aconteça, vale a reflexão: 
“As máquinas são ferramentas, já 
o poder de decisão é o fator que 
nos define como humanos e nos 
diferencia delas, pelo menos por 
enquanto”.

Os trabalhos mudarão de con-
cepção e, assim, alterando nossa 
relação com o tempo também. 
Essa nova revolução tecnológica 

reforçará que é hora de “gastar 
tempo” com o que e com quem 
realmente importa. Tempo para 
saúde mental, tempo para dese-
nhar estratégia e tempo, princi-
palmente, para fazer as perguntas 
certas.

Obviamente, o Chat GPT e to-
das as suas derivações foram um 
dos grandes assuntos do SXSW 
2023. Greg Brockman, do Ope-
nAI, disse em seu painel: “Penso 
que em todos os aspectos da vida 
serão meio que amplificados por 
essa nova tecnologia”. O que já 
existia de forma muito latente 
passa a ganhar força e ramifica-

ções complexas. Traçando um 
comparativo totalmente cabível, é 
o mesmo peso que a invenção do 
telefone teve. A IA é só a ponta do 
iceberg em alta velocidade para 
colidir.

Em outras palavras, a Inteli-
gência Artificial é uma biblioteca 
infinita de dados. Mesmo sabendo 
que são os dados que nos man-
têm próximos de nosso objetivo, 
é preciso saber que também são 
extremamente perigosos. Segun-
do a AI Impact Survey ( Jun/Ago 
2022), 50% dos pesquisadores de 
IA acreditam que existe uma chan-
ce de 10% ou mais de os humanos 

serem extintos pela nossa inabili-
dade de controlar a inteligência 
artificial. O SXSW trouxe algumas 
discussões sobre regulamentação 
e como podemos seguir de ma-
neira saudável. Quanto tempo le-
vamos e ainda estamos em discus-
são sobre privacidade? A bomba 
de Oppenheimer era genial.

 
Mas não estou aqui para ser 

catastrófica, até porque sou uma 
grande entusiasta das potenciali-
dades modernas (e de histórias de 
ficção científica). Estou aqui para 
provocar. Que história estamos 
contando? Para nós mesmos, para 

quem nos ouve, para as marcas que 
representamos. Com quem e como 
estamos nos conectando? Quem 
está criando conosco?

Fico maravilhada com as possi-
bilidades que tenho visto com as 
ferramentas IA. As áreas criativas 
serão extremamente impactadas: 
design, conteúdo, arquitetura, foto-
grafia. Já tem apps fantásticos para 
todos esses segmentos. E aqui volto 
a falar do tempo, mas com outra 
perspectiva interessante do SXSW 
desse ano: The sense of Awe. Em 
um painel, Laurie Santos, cientista 
cognitiva americana, disse: “Há evi-

dências que mostram que quando 
você experiencia Awe, você se torna 
mais empático”.

Awe não tem uma tradução lite-
ral, é quase que uma manifestação 
de uma emoção, de um maravilha-
mento misturado com medo. É a 
medida de sentimento para com 
a IA, um deslumbramento come-
dido, uma excitante aventura. É a 
possibilidade de nos reconectar aos 
questionamentos, as pessoas e a na-
tureza. Sense of awe permite algo 
que nenhuma máquina consegue. 
Uma conexão com o que realmente 
importa, nosso tempo aqui como 
humanidade.

Não sou um psiquiatra de crian-
ças de treze anos. Sou um psiquia-
tra de Adultos, que, por vias de 
minha formação como Psiquiatra 
Hospitalar, aprendi a atender ou-
tras faixas etárias. Esse é o motivo 
que andei recusando entrevistas 
sobre o assunto, sendo chamado 
de alguns nomes, como arrogante, 
por exemplo. Acho que uma forma 
de humildade é saber seus pró-
prios limites, então não saio por 
aí falando sobre assuntos que te-
nho pouca expertise. Vejo filósofos 
pops e intelectuais ungidos me-
tendo o bedelho nos mais diversos 
assuntos. Não fico muito à vontade 
no figurino.

Faço toda essa introdução para 
explicar que vou levantar questões 
sobre as crianças de treze anos 
porque muita coisa está aconte-

cendo com nossa pré-adolescência 
que levanta questões e reflexões 
muito importantes. Esse texto bus-
ca ajudar na tarefa.

No ano passado uma menina 
de treze anos enforcou-se no ba-
nheiro de uma escola particular, 
em São Paulo, aparentemente por 
conta de uma contrariedade com 
colegas e direção. Nas últimas se-
manas, um menino de treze anos 
atacou e esfaqueou brutalmente 
professoras e colegas de uma esco-
la pública, também em São Paulo, 
mas com eventos de imitação em 
outros lugares do país. As estatís-
ticas revelam que, de 2010 para 
cá, o número de internações por 
autoagressões como cortes na pele 
em meninas entre dez e catorze 
anos foi multiplicado por dez no 
Reino Unido. O número de suicí-

dios dobrou. Educadores, psicólo-
gos, psiquiatras ficam balbuciando 
explicações recheadas de lugares 
comuns e trivialidades moralistas, 
mas ouço pouca gente tentando 
uma visão mais ampla do proble-
ma.

As gerações que viveram com 
smartphones, jogos online e Redes 
Sociais foram ficando mais presas 
no mundo virtual, saem menos de 
casa e tem menos amigos, tem me-
nos o hábito de leitura e tem uma 
diminuição de capacidade de Foco 
e de Regulação Emocional. Os pais 
ou estão presos nesse sequestro 
virtual ou estão impotentes em 
enfrentar essa onda. Os chama-
dos milennials estão chegando no 
mercado de trabalho e estão sendo 
classificados como mais frágeis e 
mais despreparados para enfrentar 

dificuldades e resolver problemas. 
A tentativa de evitar que fracassem 
ou se frustrem criou justamente 
uma geração que tolera muito mal 
o fracasso e a frustração. Isso é o 
que já sabemos. E a nova fornada 
de jovens, chegando às portas da 
puberdade? Eles parecem um alvo 
muito fácil ao terrorismo virtual. 
Existe uma modalidade de assédio, 
chamado ‘Grooming”, em que me-
ninos pré-púberes fazem contato 
com um “amigo” mais velho que 
ganha a sua confiança e passam a 
compartilhar de suas experiências 
e fotos. Com medo de ter confisca-
do seu celular, meninos e meninas 
escondem essa situação dos seus 
pais. O menino que esfaqueou e 
matou uma de suas professoras 
foi aplaudido por grupos de ódio 
que incitam as crianças contra “o 

inimigo”, que pode ser um profes-
sor, uma pessoa mais velha ou um 
grupo rival.

Vivemos num mundo em que as 
transições estão cada vez mais difí-
ceis e acidentadas, e parece que a 
transição entre Infância e Adoles-
cência está virando um ponto de 
atenção em especial. A aceitação 
pelos grupos e pelos pares se tor-
nam quase vitais para esses jovens. 
Parecer mais velho, contar vanta-
gem sobre façanhas sexuais ou ini-
ciar o uso de drogas, que era algo 
que assustava as pessoas na adoles-
cência, agora aparece em crianças 
que mal trocaram de voz ou ini-
ciaram a tempestade hormonal da 
Adolescência. Esse é o quadro e, a 
partir daí que a sociedade precisa 
de um plano de ação. E o plano 
não é revistar mochilas ou pren-

der pais negligentes. O plano é 
começar a preparar essa transição 
em crianças de nove e dez anos, 
com a criação de uma visão críti-
ca e da percepção do lobo atrás 
do perfil fake. Em vez de dobrar a 
aposta da superproteção, é melhor 
dar instrumentos para perceber 
mentiras, identificar o discurso de 
ódio e a pressão pela sexualização 
precoce dessas crianças. Isso inclui 
trabalho cognitivo de exercício de 
Atenção/Foco e capacidades de 
leitura e jejum de celular e telas, 
para sair da rolagem de telas, uma 
droga que está criando mais e mais 
dependentes.

Eu sei: é uma luta inglória, 
como nadar contra uma maré gi-
gante. Mas precisamos juntar gen-
te afim de nadar.

Nos últimos anos, a Inteligência 
Artificial (IA) tem saído dos labora-
tórios e ambientes de pesquisa e 
aparecido cada vez mais no dia a dia 
das pessoas. Hoje percebemos que 
com a IA podemos otimizar proces-
sos e trazer ganhos significativos 
em eficiência e redução de custos, 
em diversas áreas como saúde, edu-
cação e negócios.

Na saúde por exemplo, a IA tem 
sido utilizada para melhorar diag-
nósticos e tratamentos, como é o 
caso da utilização de algoritmos de 
aprendizado de máquina em ima-
gens de ressonância magnética para 
detectar lesões cerebrais de forma 
mais precisa. Esse processo, demo-
rado e trabalhoso se realizado por 
um profissional, pode ser feito de 
forma mais rápida e eficiente pela 
IA permitindo que o tratamento 
adequado seja iniciado o mais rápi-
do possível.

Em processos empresariais, a 
IA pode ser aplicada para analisar 
dados de comportamento de con-
sumo para segmentar melhor o 
público e personalizar campanhas 
publicitárias, o que pode levar a um 
aumento nas vendas. Além disso, 
a IA pode ser usada para otimizar 
processos logísticos, como a pro-
gramação de rotas de entrega, re-

duzindo os custos de transporte e 
aumentando a eficiência.

Na educação, a IA tem sido apli-
cada para personalizar o aprendiza-
do dos alunos, adaptando o conte-
údo às necessidades individuais de 
cada um. Um exemplo disso é o uso 
de plataformas de aprendizado que 
utilizam IA para criar um plano de 
estudos personalizado para cada 
aluno, levando em consideração 
seu nível de conhecimento e sua 
forma de aprendizado. 

Temos também o Chat GPT, 
uma IA que é capaz de responder 
a perguntas de forma rápida e se-
gura, dessa forma podendo ser 
usado para auxiliar os alunos como 
uma fonte de pesquisa, fornecendo 
respostas para suas dúvidas. Para 
o professor, o Chat GPT pode ser 
usado para auxiliar na construção 
de aulas e questões, diminuindo o 
tempo gasto nessas tarefas.

A IA tem se mostrado cada vez 
mais presente em nosso dia a dia, 
transformando a maneira como tra-
balhamos e vivemos. Com seu po-
tencial de otimização de processos, 
essa tecnologia promete revolucio-
nar diversas áreas, trazendo mais 
eficiência e redução de custos para 
empresas e uma melhor qualidade 
de vida para as pessoas.
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Comissão presidida por Gil Pereira debate Comissão presidida por Gil Pereira debate 
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Pleno desenvolvimento para o setor energéticoPleno desenvolvimento para o setor energético
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A Comissão de Minas e Energia, 
presidida na Assembleia pelo de-
putado Gil Pereira, autor do reque-
rimento (RQC) 1696/23, realizou 
audiência pública com o objetivo 
de debater os investimentos para 
o desenvolvimento energético e a 
expansão das energias renováveis 
no Estado, especialmente a solar 
fotovoltaica.

Representantes de vários seto-
res econômicos pedem urgência à 

Cemig na superação dos proble-
mas e no atendimento às novas co-
nexões, principalmente aos micro 
e pequenos empreendedores da 
geração própria de energia elétrica. 

REPERCUSSÃO NA ASSEM-
BLEIA

“Abrimos espaço a dirigentes 
de entidades de classe, empresas e 
integradores, que cobraram dispo-

nibilidade de energia e ampliação 
da infraestrutura, junto à Cemig, 
neste caso, especialmente por par-
te das empresas que instalam siste-
mas de micro e minigeração solar, 
da geração distribuída (GD)”, des-
tacou o deputado Gil Pereira. 

Seus representantes têm en-
frentado apreensão devido à moro-
sidade da concessionária na libera-
ção de novas conexões de micro e 
miniusinas solares (GD) à sua rede, 

apesar da alegação da estatal quan-
to aos atendimentos já realizados e 
ao seu programa de investimentos.

Geração distribuída é a mo-
dalidade de produção própria de 
energia elétrica, que permite aos 
consumidores e pequenos empre-
endedores instalarem suas usinas 
de reduzido porte, utilizando fon-
tes renováveis como a solar, eólica, 
biomassa, hídrica e cogeração qua-
lificada. A energia gerada no mês 

é descontada da consumida pela 
concessionária, proporcionando 
economia na conta de energia do 
cliente.

EMPREGOS E EMPRESAS

“A agilidade na liberação dessas 
novas ligações à rede elétrica da Ce-
mig, a partir de pequenas usinas de 
placas solares instaladas em telha-
dos e terrenos, é fundamental à ma-

nutenção e ampliação dos milhares 
de empregos e renda gerados por 
centenas destas empresas do ramo 
no Estado”, declarou Gil Pereira. 

Ressaltou também anúncios 
positivos feitos pela estatal para o 
Norte de MG, que receberá novas 
subestações, além do programa 
Minas Trifásico, possibilitando a im-
plantação de mais empresas na re-
gião, geração de empregos, renda 
e desenvolvimento.

Ao enaltecer o efetivo trabalho 
do deputado Gil Pereira em prol 
do setor energético, especialmente 
focado na energia solar e em outras 
fontes renováveis, o presidente da 
Federação das Indústrias de MG 
(Fiemg), Flávio Roscoe, resumiu 
o posicionamento da entidade em 
sua manifestação: “Nós queremos 
mais da Cemig, no bom sentido, 
para que a empresa possa cumprir 
melhor a sua missão e o Estado de 
Minas Gerais possa se desenvolver 
na sua plenitude”. 

O diretor do Departamento 
Regulatório da Absolar, Carlos Dor-
nellas, também exaltou a iniciativa 
do deputado Gil Pereira: “Foi muito 
relevante, pois trouxe o debate ao 
Parlamento Mineiro a favor da so-
lução, que passa por transparência 
e esforço de negociação conjunta”.

O diretor da Cemig Distribuição 
(Companhia Energética de MG), 
Marney Antunes, apresentou o 
plano de investimentos da Cemig 

no período 2023-2027, que prevê 
cerca de R$ 18,3 bilhões para a 
distribuição em MG. “Houve cres-
cimento exponencial das solicita-
ções de conexão à rede da Cemig, 
entre 2019 e 2022, o que gerou 
esgotamento de vários pontos na 
distribuição e até na transmissão, 
em todo o Estado”, informou o 
técnico. 

ARTICULAÇÃO E 
QUESTÕES PÚBLICAS

Presidente da Associação Brasilei-
ra de Geração Distribuída (ABGD), 
Guilherme Chrispim salientou a 
importância de a Cemig ter sido cha-
mada a debater sobre as demandas 
apresentadas, conforme iniciativa e 
articulação do deputado Gil Pereira, 
“envolvendo tantas questões públicas 
importantes”.

Prefeito de Buritizeiro e presi-
dente da Associação dos Municípios 
do Médio São Francisco (Ammesf ), 
Pedro Braga frisou a fundamental 

atuação de Gil Pereira a favor do se-
tor energético: “Nosso município e 
todo o médio São Francisco sofrem 
devido à falta e à demanda reprimida 
de energia. Como a Cemig não con-
seguirá solucionar todos esses obstá-
culos, isoladamente, precisamos nos 
unir, contar com os deputados e o 
governo estadual.” 

Participaram também do evento, 
dentre outras autoridades e especia-
listas: o vice-presidente da Federação 
da Agricultura de MG (Faemg), Weber 
de Andrade; o presidente do Sebrae 
MG e da CDL BH, Marcelo de Souza 
e Silva; e os representantes da Agên-
cia de Promoção de Investimento e 
Comércio Exterior de Minas Gerais 
(Invest Minas), da Ordem dos Advo-
gados do Brasil (OAB MG), da Câ-
mara de Comercialização de Energia 
Elétrica (CCEE), do Conselho Regio-
nal de Engenharia e Agronomia (Crea 
MG) e do Movimento Solar Livre 
(MSL). (CARLOS HUMBERTO – Cola-
borador)

    MINAS E ENERGIA

O diretor do Departamento Regulatório da Absolar, Carlos Dornellas, também 
enalteceu a iniciativa do deputado Gil Pereira: “Foi muito relevante, pois trouxe o 
debate ao Parlamento Mineiro a favor da solução, que passa por transparência e 

esforço de negociação conjunta”

Presidente da Associação Brasileira de Geração Distribuída (ABGD), Guilherme 
Chrispim salientou a importância de a Cemig ter sido chamada a debater sobre as 

demandas apresentadas, conforme iniciativa e articulação do deputado Gil Pereira, 
“envolvendo tantas questões públicas importantes”

Diretor da Cemig Distribuição (Companhia Energética de MG), Marney Antunes, 
apresentou o plano de investimentos da Cemig no período 2023-2027, que prevê 

cerca de R$ 18,3 bilhões para a distribuição em MG

Ao exaltar o trabalho do deputado Gil Pereira com a energia solar e outras fontes renováveis, o presidente da Fiemg, Flávio 
Roscoe, resumiu o posicionamento da entidade em sua manifestação

Setores energético, industrial e solar relatam na ALMG dificuldades na liberação de 
micro e miniusinas de energia instaladas por empresas

Comissão de Saúde busca soluções Comissão de Saúde busca soluções 
para atendimento pediátrico em para atendimento pediátrico em 
Montes ClarosMontes Claros

A situação dos atendimentos pe-
diátricos em Montes Claros voltou a 
ser assunto na Comissão de Saúde, 
em reunião, na noite de quinta-feira 
(18). Participaram a presidente da 
Comissão, vereadora Maria Helena de 
Quadros Lopes; o presidente da Casa, 
Junior Martins; o primeiro-secretário, 
Igor Dias; o segundo-secretário Wil-
ton Dias. Ainda estiveram presentes 
os vereadores Raimundo do INSS 
(relator da Comissão), Cláudio Ro-
drigues, Julinha da Pastoral, Reinaldo 
Carrapicho. Quatro pediatras compa-
receram de forma presencial, e outros 
22 profissionais, de forma remota.

A médica Isabela Dias Oliveira 
Sarmento disse que a sobrecarrega 
de serviços pediátricos na cidade foi 

comprometido com o fechamento 
da especialidade médica no hospital 
Santa Casa. Disse ainda que para con-
tornar a situação o município optou 
por remanejar os pediatras das Estra-
tégias de Saúde da Família (ESF) para 
a Policlínica Ariosto Corrêa Machado. 
“Secretaria de Saúde tem entendi-
mento de que não há demanda para 
que os pediatras sejam lotados nos 
PSF, junto à atenção primária”, disse.

Luísa Toledo Silva Rodrigues des-
tacou que a demanda da UPA Chi-
quinho Guimarães aumentou consi-
deravelmente em virtude da falta de 
pediatras das unidades básicas de 
Saúde. “A maioria dos casos graves 
atendidos pela UPA são de crianças 
com problemas de saúde que pode-

riam ter sido ser resolvidos se, logo 
no início da doença, fossem atendi-
dos na atenção primária”, relatou a 
pediatra.

A médica Maura Carneiro dis-
se que os hospitais devem atender 
paciente com quadros mais graves 
e que deveria ser criadas outras 
duas UPAs na cidade para atender 
a demanda de paciente, bem como 
descentralizar o atendimento das 
crianças na atenção básica, seja por 
pediatras ou clínicos gerais, pois, 
“em alguns casos, as crianças são 
atendidas por enfermeiros, ante a 
falta de médicos no PSF”, comentou.

Luísa Tolentino ponderou que 
há pediatras em Montes Claros, mas 
que os médicos não querem traba-

lhar no município porque não acei-
tam as condições disponibilizadas, 
que segundo ela, são insuficientes 
para prestar um serviço de qualida-
de.

A maioria dos pediatras que tra-
balham em hospitais e na UPA em 
Montes Claros demonstram ter in-
teresse em trabalhar também nas 
Estratégias de Saúde da Família, no 
entanto vem encontrando dificulda-
de. “Já tentei minha remoção da UPA 
para a atenção básica, mas recebi a in-
formação de que não havia demanda 
da pediatria na atenção primária em 
Montes Claros”, disse a médica Dalila 
Maria de Souza.

A presidente da Comissão de Saú-
de, vereadora Maria Lopes (MDB) dis-

se que a reunião possibilitou conhe-
cer as dificuldades que os pediatras 
vêm enfrentando para desempenhar 
a função em hospitais e na UPA e 
de que maneira a especialidade mé-
dica poderia melhor se estruturar 
na cidade. “Conseguimos enxergar 
algumas soluções para mediar junto 
ao Município, como, por exemplo, a 
proporcionar mais segurança para os 
pediatras no trabalho. Precisamos da 
contribuição de todos, o que inclui a 
população, que possa entender que 
os pediatras não como os causadores 
do problema, mas como parte da so-
lução”, disse a vereadora.

O presidente da Casa, vereador 
Júnior Martins destacou a impor-
tância da Câmara Municipal intervir 

na situação para ajudar a resolver o 
problema. “Entre as possíveis solu-
ções está ainda a descentralização do 
atendimento pediátrico nas grandes 
regiões da cidade: Santos Reis, In-
dependência, Renascença, Delfino, 
Major Prates, Maracanã; a regulação 
municipal de paciente da UPA e; o 
reajuste do valor pago aos pediatras”, 
ressaltou o vereador.

Como proposta da Comissão de 
Saúde será agendada nova reunião 
com a presença da secretária munici-
pal de Saúde, Dulce Pimenta; do vi-
ce-prefeito, Guilherme Guimarães; 
do procurador-geral do Município, 
Otávio Rocha; de representantes 
dos hospitais e dos médicos pedia-
tras. (Ascom CMMC)



Montes Claros, sábado e domingo, 20 e 21.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 cidade

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,91

Cotação EURO - REAL

R$ 5,45

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 34º
Min. : 21 º

Prefeitura promove o Drive-Thru no Prefeitura promove o Drive-Thru no 
Esplanada e no Jardim PalmeirasEsplanada e no Jardim Palmeiras

Prevenção ao abuso e à exploração Prevenção ao abuso e à exploração 
sexual de crianças e adolescentes: sexual de crianças e adolescentes: 
tema que merece atenção constantetema que merece atenção constante

Semana do MEI levará informação Semana do MEI levará informação 
para os empreendedores de Mocpara os empreendedores de Moc

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Saúde

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:
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Neste sábado (20), ocorrerá em Montes 
Claros o terceiro Drive-Thru da Reciclagem 
Eletrônica, uma ação da Prefeitura, em par-
ceria com outras instituições. O objetivo é 
recolher resíduos eletrônicos, como com-
putadores e pilhas sem carga, para realizar 
o descarte adequado. Os pontos de coleta 
estarão localizados na praça do bairro Espla-
nada e na avenida Manoel M. Filho, no bair-
ro Jardim Palmeiras. A ação visa evitar danos 
à saúde e ao meio ambiente, incentivando 
a população a se desfazer corretamente de 
seus eletrônicos antigos, contribuindo para 
uma cidade mais sustentável e limpa.

Durante o dia, as equipes irão receber 
os resíduos eletrônicos e garantir que sejam 
encaminhados para a destinação correta. É 
uma oportunidade para que a população se 

conscientize ainda mais sobre a importância 
da reciclagem e do descarte adequado des-
ses materiais, que podem conter substâncias 
tóxicas prejudiciais ao meio ambiente.

O vice-prefeito de Montes Claros, Gui-
lherme Guimarães, destaca que a ação faz 
parte do compromisso da Prefeitura em pro-
mover a sustentabilidade na cidade.

O secretário de Meio Ambiente da Pre-
feitura, Soter Magno, ressalta a importância 
desse evento para conscientizar a população 
sobre a coleta seletiva e a destinação ade-
quada de resíduos eletrônicos. “Ao descartar 
corretamente esses materiais, os moradores 
contribuem para a proteção do meio ambiente 
e para a construção de uma cidade mais am-
bientalmente responsável”, conclui. (Ascom 
PMMC)

Você sabia que, a cada hora, três 
crianças são abusadas no Brasil? 
Segundo dados do Comitê Nacio-
nal de Enfrentamento à Violência 
Sexual contra Crianças e Adoles-
centes e a Rede ECPAT Brasil, cerca 
de 51% delas têm idade entre 1 e 5 
anos. Todos os anos, 500 mil crian-
ças e adolescentes são explorados 
sexualmente no país e há dados 
que indicam que apenas 7,5% dos 
casos chegam a ser denunciados às 
autoridades, isto é, esses números 
são muito maiores. São estatísticas 
oficiais que desafiam e muito a dig-
nidade humana.

Por isso, o 18 de maio foi esta-
belecido como o Dia Nacional de 
Combate ao Abuso e à Exploração 
Sexual de Crianças e Adolescentes 
pelo projeto de Lei nº 9.970/2000, 
com o objetivo de mobilizar a 
sociedade brasileira e convocá-
-la para o engajamento contra a 

violação dos direitos sexuais de 
crianças e adolescentes. Para dar 
visibilidade ao tema que merece 
atenção constante, as iniciativas de 
prevenção foram intituladas como 
#maiolaranja. O principal meio 
para o combate desta violação é a 
conscientização sobre o assunto, 
justamente para ajudar na identi-
ficação do abuso e da exploração 
sexual infantil, além de indicar a 
quem recorrer diante de uma situ-
ação de violência.

Independentemente da classe 
social, gênero, etnia ou religião, 
muitas crianças estão expostas a 
diferentes tipos de violência. A 
violência sexual põe em risco o 
bem-estar físico de crianças e ado-
lescentes, pois afeta todas as áreas 
da vida (psicológica, físico, cogni-
tivo e social), comprometendo o 
desenvolvimento saudável destes 
sujeitos. Daí a importância de que-

brar o pacto do silêncio e defender 
a infância.

 
Por que defender essa causa?

Uma luta que é de todos, visto 
que as crianças são o futuro. Por 
isso, o grau de responsabilidade 
de cada pessoa deve estar à altura 
dos que dependem diretamente 
de atitudes de amparo e de pro-
teção. Em razão disso, a Legião da 
Boa Vontade (LBV ) une esforços 
aos de inúmeras organizações do 
Terceiro Setor e aos de órgãos ofi-
ciais no combate a essa terrível vio-
lência. “É bom refletir sobre essas 
questões, pois não há qualquer ga-
rantia de futuro melhor para as na-
ções, se não houver o respeito aos 
direitos fundamentais das crianças 
e dos jovens. E não se cresce, ma-
terial e espiritualmente saudável, 
sem Afeto, sem Amor, Amor Frater-

Entre os dias 22 e 26 de maio, 
a Sala Mineira do Empreendedor, 
que é um espaço da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômico 
e Turismo da Prefeitura de Mon-
tes Claros criado para apoiar os 
microempresários, realizará a Se-
mana do Microempreendedor In-
dividual (MEI). As atividades serão 
gratuitas e realizadas graças à par-
ceria do Município com o Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e Pe-
quenas Empresas (Sebrae Minas).

A ação será realizada em diver-
sos pontos da cidade, para levar 
informação ao maior número pos-
sível de pessoas interessadas em 
ter seu próprio negócio, formali-
zar seu empreendimento ou ainda 
se capacitar para empreender. En-
tre os temas que serão debatidos 
estão as mais recentes mudanças 

do MEI, como os novos valores 
de contribuição e o novo forma-
to para o nome empresarial, além 
das linhas de crédito disponíveis.

As palestras são gratuitas – sem-
pre a partir das 19h30 – e aconte-
cerão nos bairros Santos Reis, na 
próxima segunda-feira, dia 22, na 
Escola Estadual Belvinda Ribeiro; 
no Independência, no dia 23, na 
E. E. Professora Elizabete Pereira 
Soares; no Delfino Magalhães, no 
dia 24, na E. E. Levi Durães Peres; 
no Maracanã, dia 25, na E. E. Dr. 
Carlos Albuquerque; e no Major 
Prates, dia 26, na E.E. Professora 
Cristina Guimarães.

Segundo o secretário de De-
senvolvimento Econômico e Tu-
rismo da Prefeitura, Edilson Tor-
quato, “é uma determinação do 
prefeito Humberto Souto que a 

     RECICLAGEM ELETRÔNICA 

Administração Municipal fomente o 
empreendedorismo e promova o de-
senvolvimento econômico da cidade. 
E essa ação da Semana do MEI é uma 
forma de apoiar e incentivar essa ca-

tegoria, que hoje representa mais de 
33.000 mil empreendedores, o que 
corresponde a mais de 75% das em-
presas ativas no nosso Município”. 
(Ascom PMMC)

no”, enfatiza o educador e presi-
dente da LBV, José de Paiva Netto, 
em seu artigo “Segurança infanto-
juvenil” ao tratar sobre o assunto.

Em toda rede de ensino e nos 
serviços e programas socioeduca-
cionais da LBV pelo Brasil, a Enti-
dade desenvolve ações que contri-
buem na prevenção de situações 
de violação de direitos. Um exem-
plo é a ação que ocorreu em Mon-
tes Claros/MG, que teve o objetivo 
de incentivar estratégias de cons-
cientização e proteção para o dia a 
dia do público infantojuvenil. Foi 
trabalhada a comunicação, a em-
patia, o respeito e, principalmen-
te, a resolução de conflitos são as 
premissas que norteiam essa ini-
ciativa socioeducativa. Nela, crian-
ças e jovens terão a oportunidade 
de conhecer o tema e apropriar-se 
das leis que as protegem, além de 
desenvolverem sua autoconfiança, 
automotivação, autoconhecimen-
to e autonomia e fortalecerem sua 
autoestima.

De uma forma lúdica e adap-
tada à faixa etária e ao nível de 
compreensão dos participantes, os 
atendidos pela Instituição tiveram 
diversas atividades, como rodas 
de conversa, pesquisa, criação da 
trilha da proteção, quebra-cabeça 
dos direitos, dentre outras ações. 
O intuito é ajudar na identificação 
de sinais, orientar a quem recorrer 
(Disque 100 e/ou adulto de con-
fiança) e incentivar a multiplicação 
do conhecimento com ações edu-
cativas e sensitivas ao tema.
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Inscrição para processo seletivo de vagas Inscrição para processo seletivo de vagas 
remanescentes encerra neste domingoremanescentes encerra neste domingo

Pesquisa sobre o Ensino Médio em Tempo Pesquisa sobre o Ensino Médio em Tempo 
Integral foi prorrogada até 26 de maioIntegral foi prorrogada até 26 de maio

Enem e Encceja 2023 terão cartão-resposta Enem e Encceja 2023 terão cartão-resposta 
com fonte ampliadacom fonte ampliada
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As inscrições para o preenchi-
mento de vagas remanescentes no 
processo seletivo da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes) encerram neste domingo 
(21). As inscrições podem ser feitas 
no endereço: https://unimontes.br/
processo-seletivo-vagas-remanes-
centes.

Ao todo são oferecidas 901 vagas 
que estão distribuídas em reopção 
interna (297) transferência externa 
(305) e obtenção de novo título 
(299).

Para participar, é essencial que 

os interessados acompanhem os 
editais divulgados pela universida-
de e realizem suas inscrições dentro 
dos prazos estipulados. Além disso, 
é fundamental atender aos critérios 
de seleção estabelecidos pela insti-
tuição.

A seleção dos candidatos será re-
alizada de acordo com a disponibi-
lidade de vagas e a classificação será 
feita de forma ordenada, de acordo 
com a nota obtida no processo sele-
tivo e o cumprimento dos critérios 
estabelecidos pela universidade.

A universidade reforça ainda 

que o preenchimento dessas vagas 
remanescentes é uma oportunida-
de valiosa para os estudantes que 
buscam ingressar em um curso su-
perior e destaca seu compromisso 
em oferecer uma educação de qua-
lidade acessível a todos.

As vagas são para os cursos mi-
nistrados no campus-sede de Mon-
tes Claros e nos campi do Noroeste e 
Norte de Minas e Vale do Jequitinho-
nha: Almenara, Brasília de Minas, 
Espinosa, Janaúba, Januária, Paraca-
tu, Pirapora, Salinas, São Francisco e 
Unaí. (Ascom Unimontes)

O Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep) ampliou a fonte 
do cartão-resposta das edições de 
2023 do Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) e do Exame Nacio-
nal para Certificação de Competên-
cias de Jovens e Adultos (Encceja).

Com o aumento do tamanho 

da letra, os cartões-respostas dos 
dois exames serão mais acessíveis 
a pessoas com deficiência visual. O 
objetivo da medida é proporcionar 
mais autonomia e, consequente-
mente, isonomia aos participantes 
das provas.

Todos os candidatos devem 
preencher o cartão-resposta com 

base nas alternativas que conside-
ram corretas em cada questão do 
exame.

A aplicação-piloto com a fonte 
ampliada pelo Inep foi no Exame 
Nacional de Revalidação de Di-
plomas Médicos Expedidos por 
Instituição de Educação Superior 
Estrangeira (Revalida).

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE-MG) 
informa que prorrogou o prazo 
para que agentes educacionais 
como diretores, coordenadores, 

especialistas, professores e es-
tudantes, respondam a pesquisa 
sobre o Ensino Médio em Tempo 
Integral (EMTI). A Pesquisa de 
Acompanhamento e Desenvolvi-

mento do Integral (Padi) é feita 
de forma on-line e o questioná-
rio ficará disponível até 26/5.

A Padi tem o objetivo de ma-
pear os principais desafios den-

tro da rede de escolas integrais 
do estado, mensurar seus im-
pactos e subsidiar a definição de 
ações e estratégias de apoio às 
escolas nas necessidades iden-

tificadas. Deverão responder à 
pesquisa o diretor da escola que 
oferta o EMTI, o especialista da 
Educação Básica Coordenador 
Geral do EMTI, cinco professo-

res e 40 estudantes por escola. 
Todas as unidades que ofertam o 
Ensino Médio em Tempo Integral 
participarão da pesquisa. (Agên-
cia Minas)

PREFEITURA MUNICIPAL DE JOAQUIM FELÍCIO-MG Torna público que fará rea-
lizar o Processo Licitatório n°. 076/2023, Tomada de Preço 003/2023; contratação de 
empresa para a realização da construção da Praça Pública do Britador, no município de 
Joaquim Felício/MG; Abertura dia 06/06/2023 ás 09h:30. O edital completo poderá ser 
obtido no site oficial: https://joaquimfelicio.mg.gov.br/; ou pessoalmente no setor de 
licitação na Av. Getúlio Vargas, n°135, centro, Joaquim Felício/ MG, no horário de 08h 
ás 17h. Telefone: (38)37571177. E-mail: licitacao.joaquimfelicio@gmail.com; Juliana 
Martins - Presidente da CPL.

     UNIMONTES 

Diretores, coordenadores, professores e estudantes da rede estadual de ensino mineira 
devem responder ao formulário online até 26/5

O QUE MUDA

O cartão-resposta de cada uma 
das duas avaliações que, até en-
tão, era impresso em fonte padrão 
(tamanho 12) para todos os parti-
cipantes, agora, com a adaptação 
a pessoas com baixa visão, terá a 
fonte de tamanho 18. 

Mudará também o tamanho do 
papel. As impressões -- tanto do 
cartão-resposta como da Folha de 
Redação do Enem e do Encceja vão 
ser em folhas do tipo A3, com as 
dimensões de 297 x 420mm.

No caso da Folha de Redação, 
para manter a semelhança com a 
folha regular (papel A4, com 297 x 
210mm), o papel ampliado conterá 
25 linhas para a redação do Encceja 
e 30 linhas para a redação do Enem 
e Encceja Ensino Médio, com espa-
çamento 1,5 cm.

No ato de inscrição, o candidato 
poderá optar pelo cartão-resposta 
ampliado, mas perderá o direito de 
ter auxílio para transcrição das res-
postas. Para quem escolher o car-
tão do tamanho regular, continuará 
a ter disponível a opção do auxílio 
de um transcritor. De acordo com 
cronograma do INEP, os interessa-
dos em participar do Encceja 2023 
poderão se inscrever de 22 de maio 
a 2 de junho. Já as inscrições para 
o Enem 2023 serão de 5 a 16 de 

junho.

ACESSIBILIDADE E INCLUSÃO

Em 2000, o Inep adotou a Po-
lítica de Acessibilidade e Inclusão. 
Desde então, oferece atendimen-
to especializados e recursos em 
exames e avaliações. O objetivo é 
proporcionar igualdade de acesso 
aos programas educacionais brasi-
leiros. 

Os atendimentos especiais po-
dem ser solicitados por pessoas 
com baixa visão, cegueira, visão 
monocular (igual ou inferior a 
20% em um dos olhos), defici-
ência física, deficiência auditiva, 
surdez, deficiência intelectual 
(mental), surdocegueira, dislexia, 
déficit de atenção, transtorno do 
espectro autista, discalculia, além 
de gestantes, lactantes, idosos e 
pessoas com outra condição es-
pecífica.

Entre os recursos de acessibili-
dade que Inep oferece para pesso-
as com baixa visão, estão: auxílio 

para leitura (leitor); auxílio para 
transcrição transcritor; prova com 
letras e figuras ampliadas ou su-
perampliadas; sala de fácil acesso; 
leitor de tela, por meio de voz sin-
tetizada, que descreve tudo o que 
aparece no monitor. Todas as so-
licitações devem ser realizadas no 
ato da inscrição.

EXAMES NACIONAIS

Enem avalia o desempenho 
escolar dos estudantes no fim da 
educação básica. O Enem é porta 
de entrada para a educação supe-
rior no Brasil, por meio do Siste-
ma de Seleção Unificada (Sisu) e 
de iniciativas como o Programa 
Universidade para Todos (Prouni) 
e Fundo de Financiamento Estu-
dantil (Fies), programa do Ministé-
rio da Educação.

Encceja atesta competências, 
habilidades e saberes de jovens 
e adultos que não concluíram o 
ensino fundamental ou médio na 
idade adequada. (Agência Brasil)
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Campanha quer ampliar em 5% Campanha quer ampliar em 5% 
doação de leite maternodoação de leite materno

Macrorregião de Saúde apresenta propostas Macrorregião de Saúde apresenta propostas 
ao Planejamento Regional Integradoao Planejamento Regional Integrado

O Ministério da Saúde lançou a 
Campanha Nacional de Doação de 
Leite Humano, com a meta de am-
pliar em 5%, em 2023, a oferta de 
leite materno a bebês prematuros 
ou de baixo peso internados em 
UTIs e que não podem ser ama-
mentados pelas próprias mães.

Com esse percentual, será pos-
sível atender, pelo menos, 60% 
da demanda por leite humano, o 
equivalente a 245,7 mil litros. Atu-
almente, 55% dos bebês prematu-
ros ou de baixo peso recebem leite 
humano. Em 2022, foram coleta-
dos 234 mil litros de leites, que ali-
mentaram 222 mil recém-nascidos. 
No total, 197 mil mulheres fizeram 
doações no período.

Com o slogan, “Um pequeno 
gesto pode alimentar um grande 
sonho. Doe leite materno”, a cam-
panha marca o Dia Nacional de Do-
ação de Leite Humano, celebrado 
nesta sexta-feira (19), e quer atrair 
mais doadoras. 

Segundo o ministério, o leite 

humano reduz em até 13% a mor-
talidade de crianças menores de 
5 anos por causas evitáveis. “Um 
agravante é que os estoques dos 
bancos de leite costumam cair du-
rante as férias escolares ou de feria-
dos prolongados. Historicamente, 
os primeiros meses do ano são os 
que têm o menor número de do-
ações. Por isso, a importância da 
campanha ser realizada no primei-
ro semestre. Esta ação não pode se 
encerrar na campanha”, explicou 
Sônia Venâncio, coordenadora de 
Saúde da Criança e do Adolescente 
do Ministério da Saúde.

A coordenadora acrescentou 
que o leite humano diminui o tem-
po de internação dos recém-nasci-
dos prematuros e com baixo peso, 
risco de infecções nos hospitais e 
compra de fórmulas infantis. Outra 
meta é buscar a autossuficiência 
dos bancos de leite humano do 
país. Somente o banco do Distrito 
Federal é autossuficiente.

Em vídeo, transmitido no lança-

mento, a ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, ressaltou que a doação 
de leite materno é um procedimen-
to seguro, que não envolve risco 
para as mulheres. 

Mãe de Sofia, Camila de Lima 
Ribeiro contou como a doação de 
leite humano foi importante para 
salvar a filha. “Eu tive um quadro 
muito forte de anemia e não con-
segui amamentar minha filha por 
uma semana e meia. Graças ao 
banco de leite e a ajuda de outras 
mães, Sofia está aqui firme e forte”, 
disse. Depois, ela tornou-se doado-
ra do banco de leite humano em 
Brasília.  

O Brasil é o país com a maior 
rede de bancos de leite humano do 
mundo, com 227 unidades e 240 
postos de coleta distribuídos por 
todos os estados, conforme a Orga-
nização Mundial da Saúde (OMS). 
Além de coletar, processar e dis-
tribuir leite, os bancos e postos 
oferecem assistência a mulheres na 
prática do aleitamento materno.

A Superintendência Regional 
de Saúde (SRS) de Montes Claros 
participou, na sexta-feira (19), da 3ª 
oficina da fase quatro de elaboração 
do Planejamento Regional Integra-
do (PRI), conduzida pela Secretaria 
de Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG). Os trabalhos ocorreram 
por meio de videoconferência, sob 
a coordenação da Subsecretaria de 
Gestão Regional (SUBGR), com a 
participação de equipes técnicas 
de unidades regionais da SES-MG; 
Ministério da Saúde; Conselho de 
Secretarias de Saúde de Minas Ge-
rais (Cosems) e do Hospital Alemão 
Oswaldo Cruz.

Nesta 3ª oficina da quarta fase 
de elaboração do PRI, as referên-
cias técnicas das coordenadorias de 
regulação da SRS Montes Claros e 
da Gerência Regional de Saúde de 
Pirapora, Cleiton Francis Carnielle 
e Júlia Vieira de Carvalho, respecti-
vamente, apresentaram as fragilida-
des e fortalezas da linha de cuida-
do cardiovascular, que foi definida 
como prioridade para ser reestru-
turada na macrorregião de Saúde 
Norte. “Com a reestruturação da 
rede de cuidado cardiovascular, a 
estimativa é de que uma população 
superior a 469 mil pessoas seja be-
neficiada. Para isso, a região precisa 

ampliar de 185 para 252 o número 
de leitos para atendimento da linha 
de cuidado cardiovascular, bem 
como viabilizar a implantação de 23 
leitos de unidade intensiva corona-
riana”, observou Cleiton Carnielle.

Entre outros fatores positivos 
que a rede de atenção à saúde do 
Norte de Minas possui, Júlia Car-
valho destacou a alta cobertura 
de serviços de atenção primária à 
saúde, aliado à informatização de 
grande parte das unidades básicas 
de saúde; a existência de parcerias 
com universidades para utilização 
da rede de teleassistência; a expan-
são dos serviços de atenção ambu-

latorial especializada e a assistência 
de três serviços de alta complexida-
de em cardiologia, atendendo de-
mandas da macrorregião de Saúde 
Norte.

OFICINA

Na abertura da oficina, a refe-
rência técnica da SUBGR, Thiago 
Oliveira Rodrigues, reforçou que 
o PRI faz parte do processo de 
planejamento do Sistema Único 
de Saúde (SUS) e “representa um 
importante desafio para os gesto-
res dos municípios e do Estado, 
no sentido de construir planos de 

ações contemplando as necessida-
des regionais, com o alcance de 
resultados efetivos”, disse.

A superintendente do Minis-
tério da Saúde em Minas Gerais, 
Ana Flávia Aparecida Luiz Ferreira, 
observou que “a integração das 
macrorregiões de saúde com os 
municípios e os governos federal e 
estadual é de fundamental impor-
tância para o fortalecimento do 
SUS e das políticas públicas, levan-
do em conta que a gestão de saúde 
no país é tripartite”.

O presidente do Cosems, Edi-
valdo Farias da Silva Filho, refor-
çou que a construção do Plano 

Regional Integrado “é base para 
a definição dos planos de ação re-
gional, e subsidiará a elaboração 
das políticas de saúde do Estado, 
levando em conta as características 
e demandas das diferentes regiões 
de Minas Gerais”.

As próximas etapas de elabora-
ção do PRI vão abordar, entre maio 
a julho, a elaboração das diretri-
zes, objetivos, metas e indicado-
res, e a identificação da suficiência 
quali-quantitativa dos pontos de 
atenção das redes de atendimento 
às prioridades sanitárias, definidas 
por cada macrorregião de saúde. 
(Ascom SES-MG)

COMO DOAR
 LEITE MATERNO

O Ministério da Saúde reforça 
que qualquer quantidade de leite 
pode ser doada. Um pote de 200 ml, 

por exemplo, serve para alimentar 
até dez bebês prematuros ou com 
baixo peso. Toda mulher que está 
amamentando pode ser doadora. É 
preciso estar em condição saudável 
e não estar tomando medicação que 

interfira na amamentação.
Para saber a localização de um 

banco de leite humano, basta ligar 
para o número 136 ou acessar o site 
da Rede Brasileira de Bancos de Lei-
te Humano. (Agência Brasil)

S
A

N
D

R
O

 
A

R
A

Ú
J
O

/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
S

A
Ú

D
E

-
D

     REDE CARDIOVASCULAR



Montes Claros, sábado e domingo, 20 e 21.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7ecOnOmia

DIVULGAÇÃO

Desconto no dia 25 de maio será de R$ 1,31 por litro do combustível

Leandro Ivan Guedes conta que estuda na FDC para melhorar a gestão em suas empresas

Dia Livre de Impostos vende gasolina Dia Livre de Impostos vende gasolina 
a R$ 3,77 e comemora alíquota únicaa R$ 3,77 e comemora alíquota única

Balança comercial do agro mineiro fecha Balança comercial do agro mineiro fecha 
quadrimestre com superávit de US$ 3,9 biquadrimestre com superávit de US$ 3,9 bi

Balanço comercial de outros setores no EstadoBalanço comercial de outros setores no Estado

No próximo dia 25 de maio, 
Dia Livre de Impostos (DLI), os 
comerciantes em todo o país re-
alizam um grande protesto contra 
um dos grandes vilões do cresci-
mento econômico brasileiro: a 
alta carga tributária embutida em 
produtos e serviços. Um posto na 
avenida Deputado Plínio Ribeiro 
irá comercializará 1.500 litros de 
gasolina comum sem a incidência 
de impostos, limitados a 51 motos 
(7,95 litros para cada) no valor de 
R$ 30,00 – e 51 carros (21,22 li-
tros para cada) – R$ 80,00. O ob-
jetivo é contemplar o maior nú-
mero possível de consumidores.

O valor de R$ 3,77 litros repre-
senta o preço da gasolina comum 
sem a incidência de três impostos 
(CIDE, ICMS e PIS/COFINS), que 
representam cerca de 34,7% do 
preço final do produto. “Com-
bustível é o produto que o consu-
midor observa com mais clareza 
como a carga tributária impacta 
no valor final da bomba. É um 

produto de extremo valor para 
a população, em que as pessoas 
utilizam para trabalhar, levar e 
buscar os filhos na escola, se loco-
moverem, faz girar a economia”, 
salienta o presidente do Minaspe-
tro Rafael Macedo.

“Combustível, possivelmente, 
é o produto que o consumidor 
observa com mais clareza como a 
carga tributária é nociva no valor 
final da bomba. Não por acaso, 
tradicionalmente, longas filas se 
formam no dia da ação, mostran-
do que é um produto que o clien-
te precisa sempre para se deslocar 
e trabalhar”, salienta.

A ação do posto no DLI des-
mistifica a ideia de que o dono 
do posto é o culpado pelo valor 
da gasolina nas bombas, uma vez 
que diversos outros fatores e elos 
produtores da cadeia como a Pe-
trobras, frete, usinas de cana-de-
-açúcar, além dos impostos, são 
responsáveis pelo elevado preço 
dos combustíveis.

A campanha, já tradicional-
mente realizada pela Confede-
ração Nacional de Dirigentes 
Lojistas (CNDL), visa orientar a 
população quanto à alta carga 
tributária que incide, direta e 
indiretamente, sobre o preço de 
diversos produtos, entre eles os 
combustíveis. Diversas institui-
ções do comércio apoiam e pa-
trocinam a iniciativa, entre elas o 
Sindicato, representante dos mais 
de 4,4 mil postos de combustíveis 
no estado.

O presidente do Minaspetro, Ra-
fael Macedo, ressalta a visibilidade 
da campanha perante à sociedade. 
“Temos o mote que ‘a culpa não é 
do posto, mas sim do imposto’ e 
este conceito fica claro com o DLI 
realizado nos postos do estado. É 
preciso que imprensa, sociedade, 
motoristas e motociclistas enten-
dam como funciona a complexa for-
mação de preços dos combustíveis. 
Para se ter uma ideia, a Petrobras, 
ano passado, aumentou o valor da 

gasolina que sai das refinarias em 
60%. Enquanto as pessoas não se 
conscientizarem disso, quem de 
fato ganha com o alto preço dos 
combustíveis continuará se benefi-
ciando livremente às custas da po-
pulação.”

Em Montes Claros, a CDL iniciou 
a mobilização desde o final do mês 
de Abril desse ano, uma campanha 
abrangente de divulgação do DLI e 
de conscientização da população 
acerca da elevada carga tributária 
que recai sobre os produtos. Ressal-
ta-se que desde a primeira edição 
do Dia Livre de Impostos, em 2006, 
que a CDL Montes Claros em parce-
ria com a Minaspetro, realiza uma 
ação de mobilização e comercializa-
ção de combustível em um posto de 
gasolina da cidade com o produto 
sem impostos. O valor é tão atraen-
te que a cada nova edição do DLI as 
filas formam-se rapidamente e são 
bastante expressivas.

Todavia, as ações da CDL Montes 
Claros não se restringem a este pro-

duto, aderindo-se a uma campanha 
de projeção nacional da CNDL, em 
que foi construído um site para que 
os associados que desejarem fazer 
parte da mobilização, cadastre a 
sua empresa e divulgue os produ-
tos que serão comercializados com 
desconto, tendo em vista a redução 
da carga tributária, sendo que para 
alguns produtos o percentual pode 
atingir 60%.

Para o Presidente da CDL, Er-
nandes Ferreira da Silva, “o DLI 
é mais uma oportunidade dos as-
sociados da CDL Montes Claros 
mostrarem para seus clientes que 
os preços praticados em suas orga-
nizações devem-se em boa medida 
a alta carga tributária que a empresa 
paga, além de demonstrar que es-
tamos todos imbuídos no mesmo 
objetivo de atender nosso cliente 
com dedicação e transparência e lu-
tando para a que reforma tributária 
seja a nossa realidade em um futuro 
próximo”.

Alíquota única nacional

A partir do dia 1º de junho, o 
ICMS, imposto estadual da gasoli-
na, passa a ter uma alíquota única, 
válida para todo o Brasil. O valor 
será de R$ 1,22 por litro do com-
bustível. O convênio do Confaz, 
que determinou a medida confor-
me preconiza da Lei Complementar

192.
A despeito da majoração, o mer-

cado tem visto com bons olhos a 
aplicação da alíquota única, uma 
vez que ela elimina por completo 
a guerra fiscal entre os estados, 
tornando os postos, especialmente 
do Sul de Minas Gerais, mais com-
petitivos em comparação com São 
Paulo. “Além disso, vale destacar, 
que em junho de 2022, o ICMS re-
presentava cerca de R$ 2,08 por 
litro no preço final da bomba. 
Ou seja, a alíquota única acabou 
ficando abaixo do que o mercado 
estava esperando”, explica Rafael 
Macedo.

A balança comercial do agro-
negócio mineiro fechou os qua-
tro primeiros meses de 2023 com 
saldo positivo de US$ 3,9 bilhões. 
As exportações somaram US$ 4,3 
bilhões, enquanto as importações 
de produtos agropecuários fica-
ram em US$ 415 milhões. O volu-
me vendido de janeiro a abril foi 
de 4,3 milhões de toneladas, e o 
comprado, de 250 mil toneladas.

Em comparação ao mesmo 
intervalo de 2022, a receita de 
Minas Gerais com o comércio ex-
terior caiu 10,3%. A queda é jus-
tificada, em boa parte, pela retra-
ção do preço do café no mercado 
internacional e pelo arrefecimen-
to das vendas de carnes bovinas, 
puxado pela breve suspensão dos 
embarques para a China. Em rela-
ção ao volume, houve um aumen-
to de 5,4%.

Somente em abril de 2023, o 
faturamento representou US$ 1,1 
bilhão, com 1,2 milhão de tonela-
das. O decréscimo, face a esse pe-
ríodo do ano passado, foi de 29% 
no valor e de 24% no volume.

No acumulado dos quatro pri-
meiros meses, o agro foi respon-

sável por 36,4% de toda a pauta 
exportadora mineira. Os produ-
tos agropecuários foram embar-
cados para 159 diferentes países, 
sendo os principais destinos: 
China (US$ 1,5 bilhão), Estados 
Unidos (US$ 403 milhões), Ale-
manha (US$ 319 milhões), Itália 
(US$ 204 milhões) e Japão (US$ 
168 milhões).

“Apesar das dificuldades de 
ordem mundial, pelas quais passa 
a economia, nós tivemos um su-
perávit com os produtos agrope-
cupecuários mineiros”, comenta 
o superintendente de Inovação e 
Economia Agropecuária da Secre-
taria de Estado de Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento (Seapa), 
Feliciano Nogueira de Oliveira.

Café, soja, celulose, açúcar e 
carne bovina são destaques do 
comércio internacional no estado 
e, juntos, representam 95,6% dos 
embarques do setor.

Café

O comércio internacional de 
café registrou US$ 1,7 bilhão em 
receita e 7,7 milhões de sacas em-

O complexo soja segue na se-
gunda colocação do catálogo de 
exportações do agronegócio de 
Minas Gerais. No acumulado dos 
quatro primeiros meses deste 
ano, a cadeia totalizou a receita 
de US$ 1,3 bilhão e 2,3 milhões 
de toneladas vendidas. Houve 
acréscimo de 1,6% no embarque 
de grãos e 195% de óleo.

Os grãos foram enviados para 
11 destinos, destacadamente para 
os asiáticos, nações responsáveis 

por 95% das compras do segmen-
to.

PRODUTOS FLORESTAIS

Um destaque de crescimento 
no comércio exterior são os pro-
dutos florestais (celulose, madei-
ra, papel e borracha), com fatura-
mento de US$ 436 milhões e 563 
mil toneladas enviadas para fora 
do Brasil. Os aumentos foram de 
63% e 11%, respectivamente, se 

equiparados aos meses de janeiro 
a abril de 2022.

As vendas aquecidas, neste 
ano, já contam com quatro países 
estreantes no ranking de maiores 
compradores: Indonésia (US$ 21 mi-
lhões), Reino Unido (US$ 519 mil), 
Bélgica (US$ 361 mil) e Alemanha 
(US$ 22 mil).

CARNES

As carnes de frango se mantêm 

em alta, alcançando os marcos de 
US$ 133 milhões e 67 mil tonela-
das, o que significa uma valorização 
de 28% na receita e de 18% no vo-
lume. As variedades suínas também 
obtiveram performance positiva no 
primeiro quadrimestre, com US$ 11 
milhões e 5,6 mil toneladas - acrésci-
mos de 4,6% em valores e 1,6% nos 
embarques.

No computo geral, o setor de 
carnes, que registrou no intervalo 
US$ 393 milhões e 126 mil tone-

ladas, segue experimentando um 
cenário de arrefecimento, com 
recuo de 34% no valor e 22% do 
volume.

“A retomada da importação de 
carne bovina pelo mercado chinês se 
deu na penúltima semana de março, 
após um mês de suspensão em fun-
ção do caso isolado e atípico de vaca 
louca diagnosticado no Pará. Supe-
rada essa situação, esperamos pelo 
aumento das vendas nos próximos 
meses”, avalia Feliciano.

COMPLEXO 
SUCROALCOOLEIRO

O complexo sucroalcooleiro 
(açúcar, álcool e demais açúcares) 
representou 7% das vendas do agro-
negócio mineiro e rendeu US$ 307 
milhões ao estado. O bom desempe-
nho é resultado, principalmente, das 
vendas do açúcar, que representam 
86% das exportações desta cadeia 
produtiva, com US$ 264 milhões fa-
turados. (Agência Minas)

barcadas, com baixa de 29% no 
valor e 25% no volume, no compa-
rativo com o primeiro quadrimestre 
de 2022. A retração é decorrente da 
diminuição das compras por parte 
dos Estados Unidos e da Alemanha, 
parceiros históricos do segmento.

Por outro lado, a China aumen-
tou a sua demanda em 96% e já con-
figura entre as 15 nações que mais 
importam o café mineiro. A expec-
tativa é de que o próximo semestre 
seja favorável, com crescimento dos 
embarques da commodity.

“A redução da receita das expor-
tações mineiras em muito se justi-
fica pela queda que tivemos, no 
mercado externo, dos preços do 
café, que é o principal produto 
da nossa pauta. Para o próximo 
semestre, a expectativa é pela 

ampliação do volume embarcado, 
tendo em vista o fechamento de 
safra das lavouras cafeeiras em 
Minas com uma previsão de co-
lheita de, aproximadamente, 27,5 
milhões de sacas”, aponta o supe-
rintendente.
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Mulher é agredida durante roubo, Mulher é agredida durante roubo, 
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Homem é agredido, amarrado e colocado Homem é agredido, amarrado e colocado 
à força dentro de caminhonete, em Mocà força dentro de caminhonete, em Moc

PM prende homem PM prende homem 
armados que circulava de armados que circulava de 
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Motociclista morre após Motociclista morre após 
bater em vaca na bater em vaca na 
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Na madrugada dessa sexta-feira 
(19), uma mulher, de 29 anos, foi 
agredida enquanto sofria um assalto 
em Montalvânia. Segundo a polícia, a 

vítima relatou que retornava de uma 
lanchonete, quando foi abordada por 
um homem que lhe agrediu com um 
soco. Com o golpe, ela caiu no chão, 

e ainda foi atingida com mais socos 
e chutes.

Após o crime, o suspeito levando 
o celular da vítima. A PM informou 

que a mulher apresentava vários he-
matomas e foi socorrida por terceiros 
e levada para o hospital da cidade, 
onde recebeu atendimento médico.

Durante o rastreamento, a polícia 
foi informada de que dois homens 
foram vistos próximo do local do cri-
me. Eles foram localizados e presos 

por lesão corporal e roubo. Um deles 
chegou a ser reconhecido pela vítima. 
Os suspeitos foram levados para a de-
legacia de Polícia Civil.

Na quinta-feira (18), um homem, 
de 48 anos, foi agredido com pau-
ladas e ferido com uma faca após 
ser colocado à força dentro de uma 
caminhonete em Montes Claros. Foi 
registrada uma ocorrência de tortura 
e lesão corporal. Nas redes sociais cir-

culam imagens onde a vítima é arras-
tada e levada para o veículo com os 
braços e pernas amarrados. 

De acordo com a Polícia Militar, 
ele relatou que estava próximo de 
uma loja de pneus, na avenida Gover-
nador Magalhães Pinto, quando foi 

perseguido por quatro homens que o 
amarraram. Depois de ser colocado 
a força na caminhonete, a vítima 
contou que foi agredida com pau-
ladas em todo o corpo e ferida com 
uma faca nos braços e nas costas.

Após as agressões, os crimino-

sos o abandonaram no bairro Santo 
Amaro, perto de um reservatório da 
Copasa. A vítima ainda relatou que 
conseguiu se arrastar e pedir socor-
ro.

A PM informou que uma equipe 
do Samu socorreu e levou o ho-

mem para um hospital da cidade. 
A vítima apresentava lacerações no 
braço, lesão no tornozelo, hema-
tomas e riscos de faca nas costas, 
lacerações nos punhos e fratura no 
braço. Na manhã dessa sexta-feira 
(19), foi divulgado pela assessoria 

da instituição que o estado de saú-
de do paciente era estável.

A polícia segue realizando rastre-
amentos para encontrar os suspeitos 
do crime e a motivação ainda não foi 
divulgada. A Polícia Civil abriu um in-
quérito para apurar o caso.

Nessa sexta-feira (19), drogas, 
um revólver e R$ 1.542 foram 
apreendidos pela Polícia Militar 
depois de receber denúncias de 
que um carro com três ocupantes 
armados circulava pelo Centro de 
Pirapora. 

Segundo a PM, características 
foram repassadas para as equi-
pes que localizaram o veículo 
correspondente. No momento da 

abordagem, os policiais notaram 
que um passageiro, de 24 anos, 
recebeu um revólver e munições 
do motorista, de 36, e escondeu 
debaixo do porta-luvas.

Conforme a polícia, quando 
esse indivíduo e uma moça des-
ceram do carro eles jogaram duas 
porções de cocaína no chão. A PM 
informou também que uma pedra 
de crack e o dinheiro foram en-

contrados com o suspeito. 
Ainda na ocorrência, os milita-

res descobriram que o condutor 
não possuía carteira de habilita-
ção, sendo penalizado por isso. A 
passageira também estava com um 
celular roubado, o crime ocorreu 
no dia 20 de março deste ano. Os 
três suspeitos foram conduzidos 
à delegacia juntamente dos mate-
riais apreendidos.

Em Juvenília, um motociclista, de 
45 anos, morreu em um acidente na 
MGC-135, na noite dessa quinta-fei-
ra (18). Segundo informações dada 
pelo Samu, ele seguia de Montes 
Claros para Montalvânia quando ba-

teu em uma vaca que estava na pista. 
Marcos Roberto Mota não re-

sistiu à gravidade dos ferimentos e 
faleceu no local. Foi constatado que 
ele sofreu traumatismo cranioence-
fálico grave e fraturas. O animal tam-

bém morreu.
A perícia esteve no local e liberou 

o corpo da vítima para o Instituto 
Médico Legal de Januária. O dono 
do animal não foi identificado, se-
gundo a Polícia Militar.
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A Câmara de Montes Claros 
realizou, na noite de quinta-feira 
(18), sessão especial para home-
nagear o Centro Universitário Fi-
pMoc Afya e a entrega do Título 
de Cidadão Honorário de Montes 

Claros ao reitor da instituição, 
professor Marcelo Vinícius Santos 
Chaves.

O proponente da homenagem, 
vereador Odair Ferreira Oliveira 
(Solidariedade), fez um relato da 

trajetória da instituição de ensino 
em duas décadas, contribuindo 
com a formação de milhares de 
profissionais nas diferentes áre-
as do conhecimento, entregando 
valor na educação em âmbito na-

Duas iniciativas bem-sucedidas 
desenvolvidas em Minas Gerais 
pela Secretaria de Estado de Saú-
de foram destaque na “Mostra da 
Gestão Estadual do SUS: Experiên-
cias Exitosas para Recuperação das 
Coberturas Vacinais”. Promovida 
na quinta-feira (18/5), em Brasília, 
pelo Conselho Nacional de Secretá-
rios de Saúde (Conass) em reunião 
conjunta das Câmaras Técnicas de 
Epidemiologia e de Comunicação 
em Saúde, a mostra contou com a 
presença de mais de cem represen-
tantes das secretarias estaduais de 
saúde de todas as regiões do país. 
Ao todo, 50 iniciativas foram inscri-
tas, das quais 13 foram selecionadas 
para apresentação.

A equipe da Superintendência 
de Vigilância Epidemiológica da 

SES-MG apresentou o projeto “Es-
tratégias para o Aumento de Cober-
turas Vacinais em Crianças Menores 
de Dois anos de Idade no Estado de 
Minas Gerais, Brasil: Uma Pesquisa-
-ação”. De acordo com a superin-
tendente de Vigilância, Eliane No-
bre Ribeiro, a pesquisa consiste em 
convidar e sensibilizar os municí-
pios da necessidade de desenvolver 
um plano de ação com indicadores 
e metas próprios para reverter o ce-
nário de baixas coberturas vacinais 
e, assim, reduzir o risco do retor-
no de doenças imunopreveníveis. 
“Esse projeto foi muito elogiado 
pelo Conass, pois mostramos que 
nossa metodologia tem aplicabi-
lidade em qualquer município, o 
que nos deixa muitos felizes e hon-
rados, porque podemos contribuir 

efetivamente para melhorar a co-
bertura vacinal das nossas crianças, 
principalmente até dois anos de 
idade”, comemora Eliane.

A iniciativa consistiu da reali-
zação de Oficinas de Trabalho em 
22 Unidades Regionais de Saúde 
(URS), que englobam 609 dos 853 
municípios de Minas Gerais, da 
construção de Planos de Ação Mu-
nicipais e do monitoramento peri-
ódico de indicadores de processos 
de trabalho em imunização. Como 
resultado, foi constatada melhoria 
das coberturas vacinais de crianças 
menores de dois anos, comparan-
do-se o ano de 2022 com 2021 (es-
pecialmente para as vacinas BCG e 
pneumocócica). Além disso, houve 
aumento significativo na realização 
de capacitações pelos municípios, 

de busca ativa para atualização de 
vacinas de faltosos e de reuniões 
integradas entre vigilância epide-
miológica, imunização e Atenção 
Primária à Saúde.

A próxima etapa vai incorporar 
também o aumento das coberturas 
vacinais dos adolescentes, especial-
mente entre 9 e 14 anos de idade.

O programa é fruto de um es-
forço conjunto da SES-MG com as 
URS, o Núcleo de Estudos e Pesqui-
sa em Vacinação (Nupesv) da Escola 
de Enfermagem da Universidade 
Federal de Minas Gerais (UFMG), 
além de municípios e parceiros ex-
ternos.

Já a “Campanha Vacina Mais 
Minas 2022”, também apresentada 
pela SES-MG, reforça a importân-
cia da imunização para a saúde 

individual e coletiva favorecendo a 
compreensão de que as vacinas são 
importantes e efetivas para o con-
trole de doenças (novas e antigas) 
e para a saúde da população, além 
de desmentir notícias falsas e tirar 
dúvidas, oferecendo informações 
corretas sobre a vacinação.

Para o secretário-executivo do 
Conass, Jurandi Frutuoso, é impor-
tante destacar o simbolismo que a 
Mostra traz ao permitir que boas 
iniciativas que estão sendo realiza-
das na ponta sejam apresentadas 
e reconhecidas em nível nacional. 
“Essa mostra é uma prova cabal 
de que muita coisa boa está sendo 
realizada no Brasil para solucionar 
este problema das baixas cobertu-
ras vacinais e estar aqui hoje, com 
o Ministério da Saúde, o Conselho 

Nacional de Secretarias Municipais 
de Saúde (Conasems) e a Organiza-
ção Pan-Americana da Saúde (Opas/
OMS) é fundamental para encon-
trarmos soluções que possam ser 
levadas aos gestores de saúde”, 
disse.

Já o diretor do Departamento 
de Imunização e Doenças Transmis-
síveis do Ministério da Saúde, Eder 
Gatti, afirmou ser importante olhar 
com cuidado para as experiências 
que foram apresentadas, pois elas 
mostram que é possível ter bons re-
sultados indo além daquilo que já é 
feito na rotina. “O próprio Progra-
ma Nacional de Imunizações reco-
nhece que, se não fizermos diferen-
te do que já fizemos até agora, não 
conseguiremos avançar”. (Agência 
Minas)

cional e impactando fortemente o 
município de Montes Claros.

“A FipMoc Afya em mais de 
duas décadas de existência tem 
sido fundamental na formação de 
pessoas para o mercado de tra-
balho, além de contribuir para o 
crescimento e desenvolvimento de 
nossa cidade”, afirmou.

Homenagem Ao Reitor

A segunda homenagem da 
noite, com o título de Cidadão 
Honorário, foi conferida ao reitor 
da FipMoc Afya, professor Marcelo 
Vinícius Santos Chaves. O verea-
dor Odair Ferreira destacou que 
foi uma maneira de reconhecer, 
através do poder legislativo, o tra-
balho que ele vem desenvolvendo 
desde que assumiu a instituição, 
ajudando na formação de novos 
profissionais e contribuindo na 
geração de emprego e renda para 
o município.

O superintendente do Hospital 
Santa Casa, Maurício Sérgio felici-
tou a FipMoc Afya e o reitor Mar-

celo Vinícius pelas homenagens e 
a Câmara e o seu proponente, ve-
reador Odair pelas indicações. As-
sinalou que o grupo FipMoc Afya 
tem dado uma importante contri-
buição para o município e a Santa 
Casa tem sido parceira, liberando 
a sua estrutura para o estágio dos 
acadêmicos utilizarem. Em relação 
ao reitor Marcelo, “os laços fami-
liares e com a cidade já se estreita-
ram e já é considerado um cidadão 
montes-clarense.”

Representado o prefeito de 
Montes Claros, Humberto Souto 
(Cidadania), o vice-prefeito Gui-
lherme Guimarães, acentuou o 
respeito que a administração tem 
com esta homenagem, demons-
trando a gratidão que tem com 
a FipMoc Afya pelo trabalho ao 
longo dos 21 anos. “Monte Claros 
é pelas universidades de ensino. 
A última revolução do município 
foi com as instituições de ensino. 
Quando homenageamos o profes-
sor Marcelo, mostramos que somos 
amigáveis com as pessoas que vêm 
de fora. Sempre recebemos todos 

muito bem. A nossa torcida é que 
traga mais cursos e assim gere mais 
empregos para que a nossa cidade 
seja um lugar melhor para se viver.”

O homenageado, o reitor da 
FipMoc Afya, professor Marcelo Vi-
nícius Santos Chaves agradeceu o 
reconhecimento e por se tornar o 
novo cidadão montes-clarense. Ele 
fez questão de dividir o título com 
toda equipe da instituição. “É um 
orgulho receber este título. Quero 
agradecer a Câmara, na pessoa do 
vereador proponente, Odair Fer-
reira e ao povo de Montes Claros. 
Levo para minha vida este momen-
to e a minha gratidão, em nome do 
time da FipMoc Afya. A educação 
continuará sendo a marca essencial 
do meu trabalho e o objetivo da 
nossa instituição. Reconhecemos e 
valorizamos aqueles que estão ao 
nosso lado. O nosso trabalho é para 
você e com você. Temos orgulho da 
nossa pluralidade e da diversidade. 
Esta honraria é orgulho para mim 
e toda minha família. É uma honra 
ser considerado um cidadão mon-
tes-clarense.” (Ascom CMMC)
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Lucília sonda Ítalo sobre a história da cidade e descobre que Anselmo se tornou acio-
nista do hotel após o rompimento de Leonel com Virgílio. Lucília conhece Ivan. Lucília 
afirma a Orlando que o primo deveria ficar com Gilda. Frei João termina a reconstrução 
da loja de Wanda. Orlando confessa a João que teme revelar seu segredo a Marê. Gus-
mão se insinua para Marê, que não percebe e apresenta Orlando como seu noivo. Marê 
garante a Frei Leão que não deseja mais ouvir o nome de Virgílio.

Lumiar e Geremias são alvejados por tiros. Valéria avisa a Ben sobre o atentado 
envolvendo Lumiar. Guiga se desespera ao perceber que foi roubada por Emílio e 
tenta falar com seu advogado. Ben chega ao bar de Orfeu e encontra Lumiar ferida. 
Geremias tenta dar um recado para Lumiar sobre as provas que tem, mas é levado 
para cirurgia. Yuri incentiva Guiga a denunciar Emílio. Theo se desespera ao saber 
do atentado sofrido por Lumiar. Orfeu impede Theo de agredi-lo. Lui se despede da 
banda e de Wilma. Jenifer se encontra com Tatá no bar de Simas. Rafa convida Ben 

para posar para ele. Um falso enfermeiro entra no quarto de Geremias.
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 F L M H O T A M R O F S R F G T R S T H Y
 D I V I D I D A N O A B T S A D E O O B E
 N L G T A M D N T O M T S E A B G I R D A
 O T U D O R P C G M L T O R B I I P I D I
 O O I C O G E N O R G A O T I A Õ I E E F
 E D G T H A N F L R A N F Ã A S E C N X A
 A D E R I V A D O S F R S O N I S I I P R
 O T S L R G I S D E C C B U A V O N M O G
 R A B A T U I U T I H F D R R I G U E R O
 L Ç H S Y C S A D G I R I D A D I M O T E
 U U U D T R I A N G U L O R P S A O T A G
 T C E T U O H I G T B I A R L R D T A Ç S
 Y A N A N S T F R I R I E F G E G T E Ã E
 F R H U B E R L A N D I A M D A N I V O B

O Triângulo Mineiro
Localizado entre os rios Grande e PARANAÍBA, o Triângulo Mineiro tem pelo 
menos 1,2 milhão de habitantes e é composto por 35 MUNICÍPIOS, a maior 
parte deles situada no Sudeste de Minas Gerais. O TRIÂNGULO Mineiro faz 
DIVISA com os estados de São Paulo, Mato Grosso do Sul e Goiás e é uma das 
dez REGIÕES do estado, DIVIDIDA, por sua vez, em sete microrregiões: Ara-
xá, Frutal, ITUIUTABA, Patos de Minas, Patrocínio, Uberaba e UBERLÂNDIA. 
Conhecida, no passado, como SERTÃO da Farinha Podre, passou a se chamar 
Triângulo Mineiro devido a seu FORMATO similar a um triângulo. 

Responsáveis por quase 14% do PRODUTO Interno Bruto 
(PIB) de Minas Gerais, os municípios do Triângu-
lo MINEIRO se destacam pela economia bas-
tante produtiva, especialmente o AGRONE-
GÓCIO, favorecido pela GEOGRAFIA e pelo 
clima da região. Entre os principais pro-
dutos de EXPORTAÇÃO vindos dessa 
área de Minas estão o AÇÚCAR, o ca-
fé, o milho, a soja e seus DERIVADOS, 
além de carnes de ave, BOVINA e suína.

ILUSTRAÇÃO: CANDI

Cândida diz a Caio que Antônio não o perdoará. Aline vai ao cartório e pede 
cópias autenticadas da escritura. Laurita resolve confiar em Luigi para ajudar Petra a 
abandonar a dependência de medicamentos. Gladys é enganada por Luigi. Marino 
elogia Lucinda. Aline desconfia de que alguma coisa esteja obstruindo a água que 
abastecem sua terras. Aline diz a Daniel que não concorda com briga de família por 
causa de herança. 

Otto rebate Glória, alegando que ela está cometendo o mesmo erro de confiança 
que tinha com Roger. Davi e Eugênia armam pegadinha do bem e dão um anel de for-
matura para Helena, anunciando que ela vai passar a formatura com os amigos. Formiga 
conversa com Otto e fala de um favor que ele está devendo ao garoto; Otto declara que 
vai pagar o curso de gastronomia para Formiga e pede para ele escolher a melhor facul-
dade. Glória conta para Otto que vai sair da casa dele e voltar para o apartamento com 

Celeste; Otto não deixa e propõe à Celeste morar na mansão. Otto impõe algumas condições: que Glória não incentive 
Celeste a se aproximar de Luísa e Poliana e nem que saiba da vida pessoal dele.

Fortuna: vaza o valor que Virgínia 
Fonseca fatura no Instagram

Defesa de Daniel Alves coloca a culpa na 
vítima (de novo) em caso de assédio e cita 
‘jogo erótico’

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Virgínia Fonseca acumula 42 mi-
lhões de seguidores no Instagram, o 
que garante a ela números estratosféri-
cos em seus stories. Saiba mais sobre a 
fortuna da influenciadora!

Com 42 milhões de seguidores no 
Instagram, Virgínia Fonseca é uma das 
influenciadoras digitais mais popula-
res do Brasil e tamanha fama, claro, 
se reflete em seu faturamento na pla-
taforma. O colunista Leo Dias, do Me-
trópoles, revelou o valor cobrado pela 
loira para divulgar produtos e serviços 
na ferramenta.

Para anunciar no Instagram de Vir-
gínia, a marca precisa desembolsar a 
bagatela de R$ 300 mil, mais 10% do 
valor das vendas brutas do produto ou 

serviço divulgado. De acordo com o co-
lunista do Metrópoles, estes números 
foram descobertos em conversas com 
nomes do mercado publicitário e de 
agenciamento de influenciadores.

De acordo com a publicação, Virgí-
nia costuma firmar contratos mensais 
ou anuais com as marcas que a procu-
ram. Este pacote conta com duas sequ-
ências de três stories por mês, o que 
daria 6 minutos de aparição no perfil 
da influenciadora.

Os posts de 24 horas da jovem cos-
tumam render números estratosféricos. 
Em um dia comum, ela já chegou a ba-
ter 7 milhões de views; em ocasiões es-
peciais, como o nascimento da primeira 
filha, Maria Alice, o número supera 10 

milhões.

VIRGÍNIA FONSECA TAMBÉM FA-
TURA MILHÕES COM PRODUTOS DE 
BELEZA

Não é apenas no Instagram que Vir-
gínia fatura uma fortuna. Ela também é 
dona de alguns empreendimentos, en-
tre eles, a marca de cosméticos We Pink. 
Mesmo com a qualidade dos produtos 
frequentemente questionada, a empre-
sa não deixa de angariar milhões.

Foi o caso de uma live realizada no 
mês passado. Segundo a influenciado-
ra, a empresa vendeu 194.904 produtos 
e faturou um total de R$ 22.488.709,38, 
tudo isso durante as 13 horas em que 
eles estiveram ao vivo no YouTube. Esse 
valor é cerca de 13% do que a empresa 
faturou durante todo o ano de 2022.

Preso desde o dia 20 de janeiro, 
Daniel Alves tenta conseguir a liber-
dade provisória. Mais uma vez, os 
advogados do jogador tentaram co-
locar a culpa na vítima pelo assédio 
ocorrido.

A defesa de Daniel Alves continua 
na tentativa de conseguir uma liber-
dade provisória para o jogador, até o 
dia de seu julgamento. O atleta está 
preso desde o dia 20 de janeiro, acu-
sado de estuprar uma jovem de 23 
anos em uma boate na Espanha. Após 
terem dois recursos negados, os ad-
vogados, agora, tentaram uma nova 
abordagem

Desde que foi preso, Daniel Alves 
já mudou sua versão dos fatos qua-
tro vezes. Agora, a defesa alega que 
a jovem teria incitado o atleta ao ato 
sexual. “Imagens gravadas se vê cla-
ramente dois adultos desenvolvendo 
um jogo erótico preliminar ao coito”, 
diz o recurso apresentado, de acordo 
com o portal UOL.

“Em algum momento, se vê a jo-
vem colocando-se de costas ao atleta, 
contorcendo-se e roçando os glúteos 
em movimento com a zona pélvica 
do denunciado ao ritmo da música”, 
continua o documento.

CÂMERAS DE SEGURANÇA MOS-
TRAM INTERAÇÃO ENTRE DANIEL 

ALVES E JOVEM EM BOATE

De acordo com as imagens obti-
das pelo UOL, as câmeras de segu-
rança da boate mostram a jovem con-
versando e dançando com as amigas 
e Daniel Alves na área vip da boate.

Após um tempo, o jogador espera 
a jovem na porta do banheiro. Ela re-
luta um pouco antes de ir, mas acaba 
entrando no local. Quinze minutos 
depois, Daniel Alves sai desacompa-
nhado. Ao sair do banheiro, a jovem 
fala com as amigas e elas saem da área 
vip. Perto da saída da boate, a jovem 
é consolada pelas amigas e, em segui-
da, abordada por um segurança do 
local.
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Assim como no profissional, as 
“Crias do North” também têm com-
promisso neste fim de semana. Pelo 
Campeonato Mineiro Sub-15 e Sub-
17 - 2ª Divisão -, o North Esporte 
Clube fará o duelo regional do Norte 

de Minas contra o Manchester/Atléti-
co Pirapora.

Será no domingo (21), às 9 e às 
11h, no Estádio Municipal Otaviano 
Alkmin, em Pirapora. As partidas va-
lem pela 2ª rodada do Grupo A. Na 

estreia, o time Sub-15 empatou com 
o Dínamo de Araxá em 1 a 1, e o Sub-
17 venceu bem por 3 a 1.

A motivação é grande entre a 
comissão técnica e atletas para a se-
quência do Campeonato. O gerente 

das categorias de base, Marlon Araú-
jo, considerou como positivas as es-
treias em casa, com gratas surpresas.

“Devemos sempre lembrar que 
trabalhamos com jovens. E nos pri-
meiros jogos pude ver que o grupo 

soube controlar a ansiedade ao co-
meçar uma competição tão impor-
tante e desafiadora como o Campe-
onato Mineiro”, disse.

O treinador Wagner Leal, que 
comanda as duas equipes, prega res-

peito ao adversário, mas analisando 
o trabalho até aqui vê a possibilidade 
de o North EC buscar a liderança do 
grupo já nas primeiras rodadas, e 
estar entre os quatro classificados da 
chave ao final da fase.

Paulinho foi o primeiro reforço 
anunciado pelo Atlético-MG para 
2023. O contrato por empréstimo 
do Bayer Leverkusen vai até junho, 
quando termina o vínculo do ata-
cante com o clube alemão. Após 
esse período, ele terá contrato de-
finitivo. Essa é uma boa notícia para 
o torcedor, uma vez que o jogador 
faz o melhor ano da carreira e par-
ticipou de 35% dos gols da equipe 
comandada por Coudet nesta tem-
porada. 

Em 26 partidas, Paulinho tem 11 
gols e 5 assistências. O Atlético tem 
45 gols marcados no ano. Além dis-
so, ele tem se mostrado um “homem 
de confiança” para o técnico argen-
tino.  Em suas últimas atuações, foi 
decisivo ao marcar, principalmente 
no triunfo por 2 a 0 sobre o Corin-
thians, no Mineirão, na última quar-
ta-feira (17).

“Isso para mim é maravilhoso, 
porque mostra que a cada ano es-
tou evoluindo. Quando eu cheguei 
esse ano aqui no Atlético, cheguei 
com muita vontade de mostrar tudo 
aquilo que eu tinha para dar ao clu-
be e estou muito feliz aqui, feliz na 
cidade. Minha família também está 
feliz. Estamos buscando de todas as 
formas o êxito com o Galo”, disse 
Paulinho em entrevista ao canal ofi-
cial do clube no YouTube.

Com apenas 22 anos, o atleta já 
carrega na bagagem a passagem pelo 
futebol europeu mesmo que sua 
experiência na Alemanha não tenha 
sido das melhores. O jogador fazia 
parte de uma lista de desejos do 
Atlético desde o meio do ano passa-
do. Quando houve a oportunidade 
de negociar, o alvinegro mineiro não 
poupou esforços para repatriá-lo. 

Agora, conta com o apoio da fa-

mília em seu processo de readapta-
ção ao futebol brasileiro e tem bas-
tante espaço para se desenvolver no 
sistema ofensivo do Galo.

“Meu pai e a minha mãe sempre 
estão do meu lado, desde quando eu 
jogava na base aqui no Brasil, tam-
bém quando fui para a Alemanha. 
Sempre me acompanharam, até hoje 
me acompanham, e demonstram 
sempre o apoio e me dando todo o 
suporte mental também dentro de 
casa, para eu chegar aqui e só de-
sempenhar um bom papel”, contou. 

 
VEJA OS NÚMEROS DE PAULI-

NHO NA CARREIRA

Atlético: 25 jogos, 11 gols, 5 
assistências.  Bayer Leverkusen: 79 
jogos, 9 gols, 5 assistências. Vasco: 
35 jogos, 7 gols, 4 assistências. (Su-
peresportes)

América-MG e Fortaleza se en-
frentem hoje (20), às 18h30, no 
Independência, pela sétima rodada 
do Campeonato Brasileiro. O Coe-
lho vive momento delicado na com-
petição e amarga a lanterna, com 
apenas um ponto conquistado. Já o 
Leão do Pici está invicto e soma 10 
pontos, na 8ª colocação.

O técnico Vagner Mancini fez 
mistério quanto a escalação do al-
viverde. Ele terá quatro desfalques 
por lesão para a partida, uma dúvi-
da e contará com o retorno de peça 

importante.
Quatro jogadores estão no de-

partamento médico e serão baixas 
para o duelo. São eles: Adyson (ci-
rurgia no tornozelo), Luan Campos 
(lesão lombar), Dadá Belmonte 
(pubalgia) e Matheusinho (edema 
no joelho).  

O lateral-esquerdo Nicolas sen-
tiu desconforto muscular antes do 
jogo contra o Cruzeiro, pela sexta 
rodada, e apesar de já ter voltado a 
treinar, ainda é dúvida. 

Por fim, o atacante Everaldo es-

tará a disposição. Ele cumpriu sus-
pensão pelo terceiro cartão amare-
lo contra a Raposa.

PROVÁVEL ESCALAÇÃO DO 
AMÉRICA-MG

Desta forma, a provável escala-
ção do América-MG é: Cavichioli; 
Marcinho, Maidana, Éder, Marlon 
(Danilo Avelar); Lucas Kal, Juninho, 
Benitez (Martinez); Everaldo, Ma-
teus Gonçalves e Renato Marques. 
(Superesportes)

O Cruzeiro recebeu um con-
vidado especial nesta sexta-feira 
(19/5). O ex-atacante Marcelo Ra-
mos foi à Toca da Raposa II para 
acompanhar o treino do clube e 
reencontrar velhos amigos.

Marcelo assistiu parte da ati-
vidade comandada pelo técnico 
Pepa, em preparação para o con-
fronto contra o Cuiabá, pelo Cam-
peonato Brasileiro, que acontece 
na próxima segunda-feira (22).

O ídolo celeste posou para 
foto ao lado do atacante Gilberto 
e do diretor de negócios Lênin 

Franco. Assim como Marcelo Ra-
mos, os dois têm ligação com o 
Bahia.

O ex-jogador ainda foi presen-
teado com a nova camisa branca 
do Cruzeiro, lançada nesta sexta. 
A peça homenageia os 20 anos da 
conquista da Tríplice Coroa.

 
PASSAGEM PELO CRUZEIRO

 
Pelo Cruzeiro, Ramos ganhou 

quatro edições do Campeonato 
Mineiro (1996, 1997, 1998 e 2003), 
duas Copas do Brasil (1996 e 2003), 

uma Copa Libertadores (1997), um 
Campeonato Brasileiro (2003), 
uma Recopa Sul-Americana (1998), 
uma Copa Ouro (1995), uma Copa 
Master da Supercopa (1995), uma 
Copa Sul-Minas (2001), uma Copa 
dos Campeões Mineiros (1999) e 
uma Copa Centro-Oeste (1999).

Todas essas conquistas o co-
loca na segunda colocação entre 
os jogadores mais vencedores da 
história celeste. E no ranking de 
artilheiros, o ex-camisa 9 é o sex-
to, com 163 gols em 365 jogos. 
(Superesportes)

"Crias do North" jogam em Pirapora "Crias do North" jogam em Pirapora 
pelo Campeonato Mineiropelo Campeonato Mineiro

Atlético-MG: por que Paulinho tem sido Atlético-MG: por que Paulinho tem sido 
fundamental para o ataquefundamental para o ataque

Escalação do América-MG: time, dúvidas Escalação do América-MG: time, dúvidas 
e desfalques contra o Fortalezae desfalques contra o Fortaleza

Cruzeiro: Marcelo Ramos visita Toca da Cruzeiro: Marcelo Ramos visita Toca da 
Raposa II e reencontra velhos amigosRaposa II e reencontra velhos amigos
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Times Sub-15 e Sub-17 enfrentam o Manchester/Atlético, no domingo
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APRENDENDO E PRESERVANDO

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sustentável (SEMMA), investe pesado em 
Educação Ambiental, repassando conhecimentos sobre preservação am-
biental e qualidade de vida. A Gerência de Educação Ambiental promove 
cursos, palestras e práticas de plantio e arborização em escolas, insti-
tuições e associações. Destaca-se o Projeto Semear, que visa ensinar o 
aproveitamento de sementes para preservar o meio ambiente, e o curso 
de Produção de Mudas. Cursos, palestras, plantio e arborização são rea-
lizados em escolas, instituições e associações. Os estudantes, em particu-
lar as crianças, são grandes agentes multiplicadores dos ensinamentos e 
práticas ambientais.

 GPT CHAT PARA IPHONE 

O GPT Chat é um recurso de inteligência artificial que simula a lingua-
gem humana, criado por um laboratório de pesquisas em inteligência ar-
tificial dos Estados Unidos, a OpenAI. O nome Chat GPT é uma sigla para 
“Generative Pre-Trained Transformer”, que traduzindo, fica algo como 
“Transformador pré-treinado generativo”. 

Basicamente, o GPT Chat pode fazer várias tarefas, desde escrever ar-
tigos, notícias e redações até criar códigos inteiros de programação ou 
ajudar a encontrar erros e bugs em código. Ele ainda traça estratégias de 
vendas, compõe músicas e produz teses acadêmicas. O robô conversa-
dor que viralizou nos últimos meses, ganhou um aplicativo para iPhone 
(iOS). Até então, a ferramenta estava disponível somente em uma versão 
para navegador. A novidade foi anunciada ontem pela OpenAI, desenvol-
vedora do ChatGPT. A empresa afirmou que lançará em breve uma versão 
do robô para Android. O novo aplicativo é gratuito e vai sincronizar as 
conversas entre todos os dispositivos. 

DESIGUALDADE DE RENDA

A desigualdade de renda no Brasil caiu ao menor patamar em uma 
década, apesar de ainda ser uma das mais altas do mundo. Dados do 
IBGE mostram que a recuperação do mercado de trabalho e o pagamento 
do auxílio de R$ 600 no ano passado influenciaram a redução da desi-
gualdade. Ainda assim, a renda do 1% mais rico representa 32,5 vezes o 
rendimento médio da metade mais pobre da população. No Brasil, 16,9% 
das famílias recebem recursos de programas de transferência de renda, 
um recorde.

 
PROGRAMA MINAS LITERÁRIA

Romeu Zema anunciou investimento de R$ 9 milhões para o Progra-
ma Minas Literária.  O governador disse que isso poderia ter feito há 4 
anos, mas será que era correto fazer isso quando nossas escolas estavam 
desmoronando? A merenda era um ensopado de água com arroz. Foi 
necessário priorizar as reformas das escolas e melhorar a merenda que 
hoje tem proteína e frutas. Certíssimo, escola é lugar de acolhimento e 
para isso é necessário que os alunos estejam em um ambiente bem estru-
turado, limpo, organizado e sobretudo, tranquilo. 

PERSEGUIÇÃO JURÍDICA

Primeiro foi Deltan Dallagnol, quem será o próximo? Sabemos que 
isso se trata de perseguição, inclusive está circulando uma lista com o 
nome de seis Deputados que terão seu mandato cassado. Gostei da fala 
do inteligente deputado Federal Nikolas Ferreira onde fala: “Não tenho 
medo de decisões autoritárias. Vejo que em uma guerra você sofre injus-
tiças do mal. E acredito que estar no radar deles (TSE) cassar não só a 
mim, mas o Moro, Magno, Malta, Eduardo Bolsonaro, Flávio, o próprio 
Bolsonaro. Porque não temos Justiça pautada na Constituição e no corre-
to. O que temos hoje é uma perseguição jurídica”.

FRENTE A FRENTE

LUDMILA MURATORI  expandindo beleza e charme no painel montado 
na ‘Feijoada do Theo’

ALOÍSIO e Jane Fleury Teixeira também chegando para curtirem a prima-
vera aqui na Europa

A SEMPRE  linda Melissa Narciso Alvarenga esteve aniversariando e feste-
jou a data com a família e amigos num dos restaurante da City

AMIGOS queridos que sempre me prestigiam: Rosa Wanderley, Norma e 
Claudionor Barral

GRUPOS DE AMIGAS: Leni Tolentino, Renata Campos, Aurora Santiago, 
Sônia Santiago, Euci Fernandez, Fabíola Aguiar, Suely e Evana Brandão

Neste sábado na bela de Salamanca estaremos no casamento da doutora 
universitária Miley Guimaraes com Henrico Zaccheo. Ela é Norte Mineira 
e prima de Maitê Mendes Colares que veio com Leo para o casamento. A 
cerimônia Catedral SAN Esteban

Um close no lindo casal Hugo Gonzaga e Bruna  Paulino Lacerda

FERNANDA Lopes Prates expandindo charme em Portugal

LÉO e Maithê Colares também estão curtindo a Europa
VIVA a Espanha, país belíssimo que adoro visitar

MOC ESFRIOU: Segundo o Instituto Nacional de Metereologia (In-
met), o município registrou a temperatura mais baixa do ano na última 
quarta-feira entre 6h e 7h, quando os termômetros marcaram 14,7°C. A 
previsão é de frio no fim de semana e a temperatura pode chegar aos 
11°C.

A UNIMONTES abriu inscrições para o processo seletivo que dispo-
nibiliza 901 vagas remanescentes, sendo 297 para reopção interna, 305 
para transferência externa (305) e 299 para obtenção de novo título. As 
inscrições poderão ser feitas online até 21 de maio e o resultado final 
do processo deve ser divulgado em 2 de junho. O início das aulas está 
previsto para 31 de julho.

JUROS ALTOS POs ‘somem’ do radar das empresas — e não têm 
previsão de voltar. No Brasil, nenhuma empresa chegou à bolsa em 2022 
e 2023. Companhias perdem uma das formas de financiar investimentos 
e expansão, o que desemboca na ponta em menor atividade e redução 
da criação de empregos.

SUSTENTABILIDADE: frente quer ampliar uso do biodiesel. A im-
portância do biodiesel na substituição de combustíveis fósseis tem sido 
amplamente discutida por países que buscam reduzir suas pegadas eco-
lógicas.

OS CARIOCAS vão salvar os brasileiros de uma praga. Com efeito, a 
Alerj aprovou um projeto (a ser copiado por todos) que obriga bares e 
restaurantes a disponibilizar a versão impressa dos cardápios - proibindo 
que seja disponibilizada apenas a inapetente versão por QR Code.

PARA FINZALIZAR: O que quer que seja que estejamos esperando 
- paz de espírito, alegria, graça, consciência interior ou simples abun-
dância - isso certamente virá para nós, mas somente quando estivermos 
prontos para receber com um coração aberto e agradecido. Por isso seja-
mos sempre gratos pelo dom da vida. 

VAP VIP


